

Campesinos cultivadores de coca, reunidos con dirigentes de Anzorc, Ascal-G y Acatamu, en La Julia el pasado 19 de febrero de 2016, conocieron los alcances de los acuerdos de La Habana en materia de sustitución de cultivos declarados ilícitos, consumo de drogas y narcotráfico.

Se evaluó el proceso de negociación a nivel nacional sobre este tema en la Cumbre Agraria, las mesas regionales y con Parques Nacionales Naturales -PNN-; se debatió sobre la erradicación forzada y violenta que se adelanta en varias regiones del país por parte del Ejército Nacional; se analizó el impacto de las erradicaciones violentas en esta región del Río Duda que comprende los municipios Uribe y Mesetas; y de definió un plan de acción para enfrentar las erradicaciones de los cultivos que se están dando así:

En el municipio La Uribe:

Sector Diviso: el 15 de mayo de 2015 inició la erradicación de cultivos de coca en las veredas San Carlos, Argelia, Unión, Recreo y El Edén; 50 hectáreas erradicadas por las Brigadas Móviles N°10 y 2, la Brigada Móvil N°1 también comenzó a erradicar en el presente año.

Sector Primavera, Estrella y Espelda: 27 hectáreas erradicadas por Brigadas Móviles N° 10 de la Julia y N°1 de La Macarena. Las erradicaciones se dieron desde el 15 de septiembre de 2015 hasta el 13 de febrero de 2016.

Sector La Julia, Rosas y Comuneros: 6 hectáreas erradicadas por la Brigada Móvil N°10 desde diciembre de 2015.

Sector Paraíso: 3 hectáreas erradicadas por la Brigada Móvil N°2.

En el municipio Mesetas:

Desde noviembre de 2015 han sido erradicados cultivos de coca en las veredas Montañitas, Oriente y Brisas del Duda (14 hectáreas con 25 familias afectadas); en El Turpial, San Isidro, Guacamayas y El Cairo (80 hectáreas y 25 familias afectadas); en Palmeras y Nuevo Porvenir: (8 hectáreas y 4 familias afectadas); en San Miguel erradicaron 25 hectáreas afectado a más de 10 familias allí también destruyeron 44 árboles de aguacate por parte de las Brigadas Móviles N° 10 y 2 del Ejército Nacional.

Frente a la acción represiva de los militares, sin que se brinde ninguna alternativa por parte del Gobierno, se definió el siguiente plan de acción:

1. Reunión de cocaleros en el municipio Mesetas el próximo 11 de marzo de 2016.
2. Foro Regional Cocalero en La Macarena para el próximo 19 de abril con presencia del Gobierno Nacional.
3. Identificación de acciones para frenar la erradicación en el territorio con comités anti-erradicación en cada vereda.

Ante la violencia del Gobierno el campesinado de La Uribe propone un programa de sustitución concertado, basado en el impulso de la economía campesina, con garantías para el desarrollo rural, con un enfoque estructural y de derechos humanos que solucione el problema de los cultivos y genere condiciones para la construcción de una paz estable y duradera con justicia social en los municipios La Uribe y Mesetas.

<http://prensarural.org/spip/spip.php?article18712>